



# 平成6年 (1994年) 当時

## 杜の都のコンサートホール 音楽堂が完成

東北福祉大学は一八七五年(明治八年)に曹洞宗専門支校として誕生した。幾多の変遷を重ね一九五八年(昭和三十三年)に短期大学になり、六二年(同三十七年)に四年制大学に昇格、社会福祉学部社会福祉学科を設けた。短大時代から数え、今日まで卒業生は約二万九千人に達する。さて、二十一世紀を迎え、大学の時々を振り返るこのシリーズも今回で第七回を数える。今回は一九九四年 平成六年、国見キャンパス内に完成し、今年十周年を迎える、「杜の都のコンサートホール」とも形容される音楽堂「けやきホール」を紹介する。

### 「知性と感性の調和」に貢献

今や本学のシンボリックな存在の一つとも言えるのがこの音楽堂「けやきホール」である。一九八九年(平成元年)に完成した芹沢銈介美術工芸館と並び、「知性と感性の調和」を教育方針に掲げる本学において、学生たちの感性を磨くうえで車の両輪的な役割を果たしている。開催されるイベントも音楽、美術の芸術分野はもとより、文化全般まで広範囲に及ぶ。九一年八月に着工、二年半後の九四年一月に完成。地上二階、地下二階、延べ床面積八、九三・八八平方メートルの空間にはフルオーケストラが演奏可能なステージと客席数七二〇のホールがある。残響時間を設定できる可変装置が施され、その優れた音響効果は音楽の

# 頑張っています

## 音響効果に称賛の声



上：音楽堂の全体像  
下：コンサートホール内部

両側バルコニー席、側面の反射壁などは仙台区の定禅寺通りのけやき並木をモチーフとした装飾に彩られている。

斬新な設計が施されたロビーや16人の人物がさまざまな楽器を奏でる様子を描いた陶板壁画のある2層吹き抜けのロビーは明るく、美しい。楽屋・控室は4室、リハーサル室は2室設けられた。一歩外に出ると噴水のあるハーモニースクウェア、せせらぎの音が絶えない小川が見られ、訪れた人の心を安らかにしてくれる。

これらは設計段階からコンセプトとして、この音楽堂が学生はもとより、広く市民にも開放され、さまざまな交流が生まれるようにとの願いが込められ、まさしく人々の心のオアシスになっている。

この十年の間には別表にあるように、ピアニストの中村敏子さんをはじめ、著名な音楽家や芥川賞作家の故・池田満寿夫さんら、さまざまな文化人が出演している。中でも、九月の日露交歓コンサートは秋の定番として、すっかり市民の間に浸透している。

年月日	名前	所属(職業)	内容
94年 5月19日	山本 直純	作曲家	仙台フィルハーモニー管弦楽団と演奏
10月23日	中村 敏子	ピアニスト	アマコストとピアノコンサート
95年 5月13日	池田満寿夫	作家	芹沢銈介生誕百年記念の講演
96年 9月11日	セルゲイ・ドレンスキー	チャイコフスキー記念国立モスクワ音楽院ピアノ科主任教授	日露交歓コンサート
12月 4日	イワン・セフ・マラゾフ	ブルガリア共和国文化大臣	ブルガリア文化について英語講演
97年 5月31日	一カ 一夫	河北新報社会長	日本マス・コミュニケーション学会講演
98年 5月19日	河合 幸雄	国際日本文化研究センター所長	新入生歓迎記念講演会
99年10月13日	李 姫鶴(イ・ヒョ)	金大中韓国大統領夫人	特別講演
01年 8月 3日	板橋 興宗禪師	大本山総持寺貫主	禅をきく会
03年10月17日	エーロ・サロヴァーラ	駐日フィンランド大使	フィンランド福祉セミナーin仙台 感性福祉学会第3回大会シンポジウム出席
18日	浅井 慎平	写真家	

また、入学式や卒業式、新入生を対象にした人間基礎論の授業など学校行事のほか各種学会、イベント会場としても活用されている。

この年は細川護国、羽田孜、村山富市と三人もの首相が在任した。海外では七月、北朝鮮の金正日成首相が死去。経済面は七月にドル96円台の高を記録。九月には関西空港が開港するなど、内外情勢はめまぐるしく変わった。

周囲は変わっても本学の知性と感性の双方に根ざした教育、とりわけ感性を育てる教育方針は不変。本学に「杜の都のコンサートホール」が誕生した意義は計り知れない。

また、入学式や卒業式、新入生を対象にした人間基礎論の授業など学校行事のほか各種学会、イベント会場としても活用されている。

江尻行男教授から「構造改革の中心人物」との紹介を受けて始まった。テレビで見る大臣像とは違い、終始にこやかに、ソフトな語り口は学生と接するのがいかにも楽しいといった様子だった。それもそのはず、大臣になる前は慶応大学の教授を務め、スタッフから「学生と接しているときが一番生き生きしている」と評されている。講義は四十分という短い時間だったが、「今と百年前の物価はどのくらい変わったか」「NHKプロジェクト

## 竹中平蔵大臣が特別講義

小泉内閣で金融・経済財政政策を担当する竹中平蔵大臣(52)が十月二十七日、本学を訪問された。午後二時から管理事務棟四階の大会議室で学生ら百二十人前に講義を行なった。テーマは「日本再生に向けて、若者への期待」。



いきいきとした表情で話す竹中平蔵大臣

渡辺信英学部長は「今、日本は歴史的な組み合わせをしている。その中心人物である大臣の話を、目の前で聞けたことは貴重な経験ではないか」と感慨深げに語った。

「せんだんの里視察」講義後、竹中大臣は本学の関連施設「せんだんの里」を訪れ、特別養護老人ホームを視察した。百歳になる男性利用者から握手を求められると「体に気をつけて」と優しく語りかけながら気軽に話していた。

我が国初の感性福祉研究所を中心に据え発足した感性福祉学会の第三回大会が十月十八日、音楽堂「けやきホール」ほかに開かれた。テーマは「感性を開く」で、会員、学生ら約五百人が参加した。

平成十三年に「人間が生きていく生活できる環境を創出する」とことを目標に掲げて発足した本学会は、今や全国に五百人を超える会員組織に発展している。

その後、感性福祉研究所と完成した「ウェルコム21」を訪れ、最新設備を見てはうなずいていた。分刻みのスケジュールにもかかわらず、大臣は最後まで笑顔を絶やさず満足した表情で、無事帰途に就かれた。

## 第3回感性福祉学会

## 平成16年度一般選抜 (A日程・B日程入試) 試験日程等

区分	学 科	出願期間	試験日	試験会場	合格発表日	試験科目
A日程	社会教育学科	平成15年12月22日(月)～平成16年1月22日(木) [必着]	平成16年1月28日(水)	仙台(本学)のほか下記の地方会場で開催 札幌、青森、盛岡、秋田、山形、郡山、大宮、東京、新潟、大阪の11カ所	平成16年2月9日(月) 午前11時 予定	〈必須〉 国語(国語I・国語II ※古文・漢文を除く) 外国語(英語I・英語II・リーディング・ライティング)
	社会福祉学科					
	福祉心理学科					
	産業福祉学科					
B日程	社会福祉学科	平成16年2月12日(木)～平成16年3月10日(水) [必着]	平成16年3月15日(月)	仙台(本学)	平成16年3月18日(木) 午前11時 予定	〈1科目選択〉 世界史B 日本史B 地理B 政治経済 数学(数I(必須)、数II・数A・数B(選択)) 生物IB
	産業福祉学科					
	社会教育学科					
	福祉心理学科					
	情報福祉学科					

※B日程は試験終了後に面接を実施します。なおAO入試、特別選抜入試はすでに終了しました。

## 平成16年度大学院今後の入学試験日程

区分	出 願 期 間	選 考 日	合格発表日
[修士課程]			
通学制・一般	平成16年1月21日(水)～平成16年2月20日(金)	平成16年2月25日(水)	平成16年3月4日(木)
・社会人	平成16年2月16日(月)～平成16年3月10日(水)	平成16年3月13日(土)	平成16年3月23日(火)
通 信 制	平成16年2月 1日(日)～平成16年2月28日(土)	平成16年3月 6日(土)	平成16年3月12日(金)
[博士課程]	平成16年1月21日(水)～平成16年2月17日(火)	平成16年2月21日(土)	平成16年3月 4日(木)

### 入 試 情 報

**大 学 院**

通信制大学院  
通信教育部  
総合福祉学部

総合福祉学研究所(博士修士課程)  
総合福祉学研究所(修士課程)  
社会福祉学専攻(社会福祉学専攻)  
社会福祉学専攻(福祉心理学)

社会福祉学(350名)  
産業福祉学(100名)  
社会教育学(150名)  
福祉心理学(100名)  
情報福祉学(100名)

入試事務室  
TEL 022-717-3312  
FAX 022-717-3312

# 昔も今も

## 男女アベックV

設立十五年目のゴルフ部男子が初の五冠を達成した。十月二十、三十一の両日、愛知県足助町のセントクリックGC(男子7019ヤード、女子6123ヤード、ともにパー72)で行われた第四十九回信天杯争奪日本大学ゴルフ対抗戦、第六回信天杯争奪日本女子大学ゴルフ対抗戦で、本学は男女ともに優勝。これで男子は年間五

## 年間五冠達成

冠獲得という偉業を成し遂げた。初日、2位・日大に6打差をつけ、幸先のいい首位スタート。最終日は小野林洋伴(四年)のベストスコアタイ66をはじめ、集計対象の四人がすべてアンダーパーをマークし、2位・名古屋商科大に20打差をつける圧勝だった。春秋のリーグ戦、六月の全日本大学対抗、九月の日米大学対抗選手権と



万歳して喜びを表すゴルフ部

## 晴れの日本一の座

### 剣道部 女子団体

第三十七回全国学生剣道優勝大会が十月十九日、東京都足立区の東京武道館で行われ、本学女子が男女を通じて初の団体戦日本一の座に就いた。一九七六年(昭51)に同好会として発足以来、創部二十八周年にしての快挙達成だ。大会には全国から25大学、約五百五十人の選手が参加した。そのうち5対5で行われる団体実戦競技には13大学が出場、本学は八巻前澤、渡邊、岡田の四年生四人と三年生・館鼻のベスト布陣で臨んだ。特に四年生四人は五月の宮城県大会で1、2、3、4位を独占した無敵のカルテット。競技は組み手形式で、各人が得意の技を選んで戦った。



ガッツポーズも勇ましい剣道部

## キャンパス便り

## ゴルフ部

主要タイトルを総なめしたのは、平成元年に同好会として発足してから初めて。なお、今大会、男子は二年連続5度目、女子は三年ぶり2度目の優勝となり、春に続いているアベック制覇となった。

順位	初日	最終日	計
◇男子			
①東北福祉大	283	272	555
②名古屋商科大	293	282	575
③日大	289	291	580
◇女子			
①東北福祉大	297	294	591
②名古屋商科大	304	306	610
③専修大	306	309	615

## 全日本大学駅伝

第35回全日本大学駅伝対校選手権大会は十一月二日、名古屋市熱田神宮から伊勢市の伊勢神宮までの8区間106.8kmを、全国の地区代表25校が参加して行われた。

## 陸上部 初の伊勢路走破

初出場ながら東北代表の本学は、レース前に誓った「東北の枠を増やす」という目標を見事に果たす快走を見た。タイム5時間42分23秒で、順位こそ18位だったが、単数出場地区(北海道、東北、東海、北信越)の中での最上位に入り、大会規定により来年、東北の出場枠を一つ増やす権利を確保した。監督を務める小崎浩信講師は「目標が達成できてうれしい。選手がとにかく頑張ってくれた」と初出場での快挙に目を細めた。陸上部は創部二十七年目だが、

区間	距離 km	名前	学科と学年
1	14.6	冠木 雅守	産福4
2	13.2	大泉 雅史	社福2
3	9.5	沼崎 正次	産福4
4	14.0	三浦 雄太	産福1
5	11.6	我妻 孝寛	産福3
6	12.3	佐藤 幸介	福心2
7	11.9	鈴木 清人	産福3
8	19.7		

## 吹奏楽 全日本コンクールで銀賞受賞

第五十一回全日本吹奏楽コンクールが十月十八日、栃木県・宇都宮市文化会館で行われ、東北代表として三年ぶり二度目の出場を果たした本学は銀賞を受賞した。前回は銅賞だったが、一段とレベルが上がったことを実証した。

演奏は二曲。課題曲「ウィナーズ」吹奏楽のための行進曲(作曲・諏訪雅彦)と、自由曲「交響組曲第三番『GR』」より「1・2・4楽章」(作曲・天野正道)で、指揮はいずれも仙台フィルハーモニー交響楽団の松崎泰賢氏が務めた。代表を務める小野はるかさん(社福三年)は「部員全員が一致団結したおかげ」と、チームワークのよさを成績アップの要因に挙げた。

## 女子バレー ベスト8

平成十五年度第五十六回秩父宮・秩父宮賜杯全日本大学バレーボール選手権大会が十二月八日、東京体育館で開幕。男子125、女子112校の史上最多チームが参加した。決勝トーナメントに進出した本学女子はベスト8、男子はベスト16だった。

## 中村主将 硬式野球部

十一月十九日にプロ野球ドラフト会議で中村から5巡目指名を受けた硬式野球部主将の中村公治外野手が同二十一日、本学で指名あいさつに訪れた球団側と対面した。あいさつには大竹常務部長、山路哲生監督が同席した。



中村主将

## 8年連続19度目出場

第34回明治神宮野球大会に八年連続19度目の出場を果たした本学は十一月十四日、東京・神宮球場で東亜大と2回戦を行った。先制を許し、追いつけたが、逃げ切り。優勝は東亜大が飾った。

対戦相手	結果
東亜大(四国・中国)	112 000 000 4
東北福祉大(北海道・東北)	000 100 000 1

## 体育会各部の成績

- ◇卓球部 第73回全日本対抗大会(8月9、12日、新青森県総合運動公園) 決勝トーナメント男子1回戦 東北福祉大 0-3 青森大 (ベスト32)
- ◇弓道部 第27回全日本学生女子弓道決定戦(11月29、30日、伊勢神宮弓道場) 初戦敗退
- ◇女子ソフトボール部 東日本大学選手権(8月8、11日、茨城県真壁町) 決勝 東北福祉大 2-9 日体大
- ◇陸上競技部 天皇賜杯第72回日本学生対校選手権(7月4、6日、横浜国際総合競技場) 男子三千円障害 冠木雅守(4年) 8分56秒57 4位

## 芹沢銈介のれん展

人間国宝で文化功労者の芹沢銈介の「のれん展」が九月十八日から十一月十八日までの三月間、当館で開催された。5、6階フロアに展示されたのれんは64点。ほかにも作品が出来るまでの過程を示す下絵59点、型紙16点、指示書きをしたための試作染24点など計163点に及ぶ作品が勢ぞろい。静岡市立芹沢銈介美術館の所蔵品も含まれ、訪れた人の目をくぎ付けにした。



作品に魅入る見学者

銈介と「のれん」との結びつきは深い。一八九五年(明治28)、静岡市に生まれ、生家は大きな呉服店を営んでいた。毎朝、必ずのれんをくぐる生活が後の作家活動に大きな影響を与えることになった。これらの事情は十月二十五日、銈介の長男である芹沢長介館長の講演会「父・銈介の生活と仕事」でも紹介された。ちなみに同講演会では事前予約制だが、用意された五十席は、あっという間に埋まる人気であった。

銈介は一九二七年(昭和2)四月、朝鮮に向かう船の中で、柳宗悦の論文「工藝の道」に接し、工藝は奉仕、健康、伝統の美であるという柳の主張に強く惹かれた。以後、伝統的な手法を自分の中で消化しつつ、作品に生かしてきた。平安時代から伝わるのれんの長い伝統に、染色作家として初めて、のれん形式を採用したのも銈介だった。いわば、のれんに自由な表現を用いたパイオニアであり、斬新なアイデアを次々と生み出した。縄の文様に立体感を表した「縄のれん文のれん」(五五年)や「笹文のれん」(七三年)など数々の代表作を世に残し、今なお、多くの人々に感銘を与え続けている。

## 東北福祉大学 芹沢銈介美術工芸館 展示予定

年月	2004年			2005年
	1/20(火)~3/31(水)	4/24(土)~7/23(金)	8/5(木)~9/15(水)	10/1(金)~12/18(土)
展示内容	開館以来15年 東北福祉大学コレクション -アイヌ・アフリカ・東南アジア・インド-	芹沢銈介を 継承する人々	芹沢銈介の作品	芹沢銈介コレクション 世界の民族衣裳

開館時間: 10:00~16:30 (入館は16:00まで)  
 休館日: 展示替え期間、創立記念日(9/25)・入試期間  
 入館料: 一般300円、大学生200円(高校生以下は無料)  
 〒981-8522 仙台市青葉区国見1丁目8番1号  
 東北福祉大学2号館内 TEL 022-717-3318  
 FAX 022-717-3324

# 同窓会 便り

## 山梨県・北海道釧根地区に同窓会正式誕生

### ▽山梨県

本学同窓会の設立以来、初の女性会長が誕生した。昨年十一月二十九日、低気圧の接近によるあいにくの降雨の中、本学から萩野浩基学長、佐藤伊知子助教を来賓に、甲府市のベルクラシック甲府に三十六人の同県在住同窓生が出席して、設立総会が開かれた。



山梨県同窓会設立総会

はじめに、萩野学長が設立に尽力された発起人の労をねぎらうとともに「大学とは永遠のつながりをもつていただきたい」と期待を込めたあいさつが行われた。

続いて、設立準備会代表の恵堂富子さん(昭41卒)から設立に至るまでの経過説明があり、設立に関する議案が審議された。議案は満場一致で承認され、晴れて正式に山梨県同窓会が発足した。初代会長には恵堂富子さんが選出され、初の女性会長が就任した。

その後、「スポーツ心理学からみた人間関係」をテーマに、佐藤助教が記念講演を行った。スポーツ選手が成功するための条件として「素質×環境×やる気が大切」と強調し、出席者に感銘を与えた。懇親会では参加者から「この日を楽しみに待っていた」との声が上がるなど、設立の喜びが語られ、互いの交流を深めた。

## 栃木県同窓会 母校訪問



想い出の松を背景にして

栃木県同窓会では「母校見学の旅」を企画し、昨年十月二十五日に大学祭でにぎわう母校を訪問した。福島哲也教授(同県出身)

から歓迎のあいさつを受けた後、関連施設の東北福祉会「せんだんの杜」を視察。栃木県出身の中里仁社長(昭57卒)の案内で、施設内の説明を受けながら、歩いて回った。

## 群馬県同窓会 就職ガイダンス

### 県出身者学生対象に

群馬県同窓会は昨年十一月七日、本学で県出身者を対象に就職ガイダンスを実施した。初めに、就職部の平野恵弘課長から開催趣旨についての説明が行われた。

続いて、群馬整肢療養園指導課



佐藤邦吉会長

長の佐藤邦吉会長(昭43卒)が、参加した約三十人の学生を前に、

### ▽北海道釧根地区

同地区同窓会設立総会と記念講演及び設立を祝う懇親会が昨年十二月十四日、釧路全日空ホテルで開催された。

本学から萩野浩基学長、阿部裕二教授が出席し、全員約四十人が参加した。

野瀬義文氏(昭46卒)が発立までの経過を説明した後、設立に向けての議案が審議された。その結果、原案通り承認され、正式に同地区同窓会が誕生した。

萩野学長が「誕生を祝うとともに



釧根地区同窓会設立総会

に、これからの活動に期待する」と祝辞を述べた。

## 野球教室開く 大魔神ら7選手



本学を卒業したプロ野球選手による「野球教室」(本学硬式野球部OB会主催)が十二月六日、国見ヶ丘第一キャンパスの室内練習場で開かれた。

一昨年に続いて二回目の開催で、現在、野球解説者として活躍している大塚光二さんが呼びかけ、同年八月に

亡くなった伊藤義博前監督への恩返しの意味が込められている。抽選で選ばれた宮城県内の少年野球12チームから約二百三十人の子どもたちと保護者、見学者らを含む総勢約五百人が参加した。

上岡良一さんが司会を務め、開催趣旨、講師、チームを紹介。続いて大塚さんから本学野球部が一番大切にしているものは「あいさつだ」と切り出すと、子どもたちの元気な声があふきました。

ウォーミングアップからキャッチボール、投球練習、打撃に至るまで七人の講師が身振り、手振りを交えて熱心指導。予定の二時間があつという間に過ぎた。

講師を囲んだ質疑応答では矢継ぎ早に質問が出て、熱気ムンムン。最後はチームごとに全講師を交えた記念撮影が行われ、参加者は大喜びだった。

球児に囲まれ打撃指導する大塚さん

参加した本学卒業のプロ野球選手			
卒業年度	名前	所属	位置
昭和63年	上岡 良一	元日本ハム	投手
平成元年	佐々木 主浩	マリナーズ	投手
元年	大塚 光二	元西武	外野手
3年	斎藤 隆	横浜	投手
5年	関根 裕之治	日本ハム	投手
12年	吉見 祐治	横浜	投手
15年	中村 公治	横 中	外野手

※中村は卒業予定

続く記念講演では、阿部教授が「近年の福祉改革の動向と将来」と題して、日本の福祉の現状を丁寧に解説。分かりやすい説明に参加者もうなずいていた。

懇親会では釧路市長からのお祝いのメッセージを同市長が代読した。また、乾杯の音頭は七里信三氏(昭44卒)が務めた。

最後は全員で校歌を斉唱。古橋英俊氏(昭44卒)の音頭で、一本締めを行い、互いに母校の隆盛に寄与することを誓い合った。

## 第一回研修会開く

群馬県同窓会主催の第一回研修会が昨年十二月六日、前橋市総合福祉会館で同窓生を対象に開かれた。

講師に福祉行政や施設で実務経験が豊富な人材を迎え、実務面



研修会を終えて

た。講師に福祉行政や施設で実務経験が豊富な人材を迎え、実務面

## 新潟・山形・栃木3県で平成15年度総会終了

### 矢野選手(阪神)



矢野選手

平成15年度でプロ野球、阪神タイガースの矢野輝弘捕手が十二月三日、

「2003年度プロ野球最優秀バッテリー賞」のセ・リーグ部門で井川慶投手とともに選ばれた。昨年、十八年ぶりにリーグトップのチーム防御率3.53を誇り、その立役者として評価されたもの。矢野捕手はゴールドグラブ賞も受賞した。

### 最優秀バッテリー賞受賞

東北福祉大学ホームページ <http://www.tfu.ac.jp>

### ▽新潟県

昨年九月十三日、萩野学長、江尻行男教授が参加して、新潟市の東映ホテルで総会が開かれた。

### ▽山形県

平成十五年総会が昨年九月二十三日、ホテルメトロポリタン山形で開催された。

本学卒業生の県民への還元と、母校への進学者の増加を図るための企画など新たな趣向が取り入れられ、山形市内の公・私立高校の生徒約六十人が出席した。本学広報・企画課の千葉喜喜課長が大学の方針と入試概要を説明し、通信教育部の青柳勉課長が通信教育の活用と学び方について話した。



新潟県同窓会総会

役員改選をはじめ、提出議案は原案通りに承認された。

総会に先立ち、本学が後援した市民公開講座が開かれ、一般市民九十七人が参加した。講師を務めた萩野学長はテーマ「市町村合併と福祉政策の展望」について話し、社会福祉協議会や福祉行政に携わって研修の成果をすぐに役立てることを開催モットーにした。

コーディネーターから「地域福祉」に、施設経験者から「地域福祉サービス」について、それぞれ貴重な話があり、有意義な時間になった。出席した同窓生は「仕事上の問題、悩みなどを解決に導く方法がとても参考になった」と満足げに話した。



山形県同窓会総会

続いて、本学の卒業生三人が「本学で何を学び、職業にどう生

## 保育士課程同窓会総会

昨年十二月十四日、本学で平成十五年総会を開催し、恩師の佐藤美恵教授が出席した。

提案された議題は原案通りに承



栃木県同窓会総会

会員たちが一年ぶりの再会を祝し、乾杯。あちこちで交流の輪ができ、旧交を温めていた。

### 谷原さんが逆転優勝

平成十二年度卒のプログラファー谷原秀人さんが十二月のアジア・ジャパン沖縄オープントーナメントで逆転優勝を飾った。谷原さんはツアー2勝目。

認められ、役員改選でも田中佳二会長(昭62卒)体制で運営していくことが確認された。一年ぶりの再会を互いに喜び合っていた。

かして働いているか」を紹介。受験を迎える高校生たちは熱心に聞き入っていた。

特別講演では、萩野浩基学長が「二十一世紀の福祉は感性にあり」と題して、熱弁を振るった。会場は満席になり、イスを追加するほどの盛況だった。

総会では、本間衛副会長(昭46卒)が「会員の融和と親睦を第一に考えたい。総会に集まろう」をスローガンに来年に向けて頑張りたい」とあいさつした。

続いて議事の審議が行われ、満場一致で承認された。

### ▽栃木県

晩秋の色濃い宇都宮市センターで昨年十一月十五日、総会並びに懇親会が開かれた。

設立三年目を迎え、役員改選の案件が提出された。討議の結果、一部新任役員が補充されたほか、ほぼ全員が再任され、引き続き同窓会発展のために尽力することを誓い合った。

懇親会では、グラスを手にした